

MENDOZA, 04 DE JULIO DE 2025

**REF.: EX-2025-02821134- -GDEMZA-MINERIA -
“PROCESO DE CONSULTA PÚBLICA DEL PROYECTO "PSJ COBRE
MENDOCINO””**

**DR. JERÓNIMO SHANTAL
DIRECTOR DE MINERÍA**

Vienen las presentes actuaciones a esta Área de Desarrollo Sostenible, en el marco del expediente N° EX-2025-02821134--GDEMZA-MINERIA, caratulado: “PROCESO DE CONSULTA PÚBLICA DEL PROYECTO 'PSJ COBRE MENDOCINO'”, en el cual obran las actuaciones correspondientes a unas de las instancias del proceso de participación ciudadana relativas al Proyecto que tramita bajo el expediente N° EX-2025-00278264--GDEMZA-MINERIA, caratulado: “E/IIA - PROYECTO DENOMINADO 'PSJ COBRE MENDOCINO'”, a fin de emitir informe respecto de las principales acciones desarrolladas en el marco de dicha participación.

Que, en relación con el presente proyecto, y con anterioridad a la realización de la Audiencia Pública, se han llevado a cabo diversas instancias de participación ciudadana, entre ellas once (11) talleres participativos e informativos y cinco (5) visitas técnicas al proyecto minero objeto del Informe de Impacto Ambiental, cuyas actividades se detallan a continuación:

- 07/02/2025 – Taller sobre sostenibilidad ambiental y Ley N°7722 – Uspallata, Las Heras. Se llevó a cabo un taller presencial orientado a la temática de sostenibilidad ambiental y el marco normativo de la Ley N°7722. La actividad tuvo lugar en la localidad de Uspallata, Las Heras, con la participación de 12 vecinos y referentes comunitarios. El objetivo principal fue brindar información clara y accesible sobre los aspectos legales y ambientales vinculados a la normativa minera, fomentando un espacio de intercambio directo con la comunidad local. El taller fue concebido como una instancia participativa e informativa, promoviendo el diálogo con los habitantes del territorio.
- 14/03/2025 – Visita técnica de la Comisión Evaluadora Interdisciplinaria de Asuntos Mineros (CEIAM) al área del proyecto. Su función principal es garantizar que los proyectos mineros cumplan con los estándares ambientales

establecidos. Coordinada por la Autoridad Ambiental Minera, la CEIAM se reúne quincenalmente para analizar los distintos informes técnicos y sectoriales presentados sobre el proyecto. En cada reunión se documentan las tareas realizadas y las observaciones pertinentes. Entre sus principales funciones, la comisión puede: Solicitar exposiciones de las empresas sobre sus informes; Realizar inspecciones y requerir estudios adicionales; Consultar a expertos y organismos especializados; Evaluar objeciones y opiniones surgidas en la consulta pública. Tras este proceso, la CEIAM emitirá un informe final único que incluirá dictámenes técnicos y conclusiones, el cual será elevado a la Autoridad Ambiental Minera para su resolución. En el marco del proceso de evaluación técnica del Proyecto PSJ Cobre Mendocino, se concretó una visita a terreno por parte de la Comisión Evaluadora Interdisciplinaria de Asuntos Mineros (CEIAM). El recorrido permitió constatar en sitio condiciones clave del emplazamiento, facilitando la verificación directa de aspectos técnicos, ambientales y sociales. Esta instancia resultó fundamental para consolidar la rigurosidad del análisis interdisciplinario, reafirmando el compromiso con una evaluación transparente, técnica y con enfoque integral.

- 25/03/2025 – Charla informativa en el Colegio Mauelturata de Uspallata. Con motivo del inicio de un ciclo de formación profesional, se desarrolló una charla informativa en el Colegio Mauelturata de Uspallata, en la que participaron alrededor de 80 personas de distintas edades. Durante la actividad se socializaron los principales aspectos del Proyecto PSJ Cobre Mendocino, destacando su vínculo con la generación de oportunidades concretas de desarrollo local. La charla tuvo como eje central la relación entre formación profesional, empleabilidad y desarrollo económico, propiciando un espacio de reflexión y construcción conjunta con la comunidad educativa.
- 26/03/2025 – Taller sobre impacto económico del proyecto, con participación institucional y académica. Esta jornada se centró en el análisis de los potenciales impactos económicos derivados de la ejecución del proyecto. Participaron representantes de organismos públicos y de instituciones académicas, en un espacio de diálogo e intercambio técnico. Se debatieron

posibles beneficios para la economía regional, así como desafíos operativos y estructurales, todo ello desde un enfoque participativo y constructivo. El taller favoreció el abordaje integral de la dimensión económica del proyecto, promoviendo el análisis colectivo entre actores clave.

- 08/04/2025 – Charla informativa organizada por ADECCO. La consultora ADECCO organizó una charla destinada a brindar herramientas para la elaboración de currículums vitae, mejorando así las posibilidades de inserción laboral de los participantes. Contó con la presencia de la Autoridad Ambiental, quien aportó información sobre los perfiles laborales asociados al proyecto minero y la importancia de integrar criterios ambientales en los procesos de desarrollo. Esta instancia fortaleció la articulación entre actores sociales, la comunidad y los organismos de control.
- 29/04/2025 – Visita técnica con representantes sectoriales. Se llevó a cabo una visita al área del proyecto con la participación de técnicos y representantes de distintos organismos sectoriales. La actividad tuvo como finalidad brindar información en territorio sobre las condiciones técnicas y ambientales contempladas para el desarrollo del proyecto, facilitando el abordaje técnico conjunto y la coordinación interinstitucional.
- 06/05/2025 – Visita técnica a la planta industrial de Holcim. Vecinos de Uspallata que integran la Tecnicatura en Logística Minera, junto a estudiantes de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública, participaron de una visita a la planta de Holcim en Las Heras. El recorrido permitió conocer experiencias productivas regionales, con énfasis en tecnologías sostenibles, procesos de gestión ambiental y articulación comunitaria. La iniciativa buscó fomentar capacidades locales mediante el contacto directo con modelos industriales reales.
- 07/05/2025 – Visita con el Consejo Provincial del Ambiente. El Consejo Provincial de Ambiente de Mendoza es un órgano asesor clave del Poder Ejecutivo provincial, integrado por representantes de diferentes organismos y organizaciones de la sociedad civil. Se realizó una visita técnica al sitio del proyecto con la participación del Consejo Provincial del Ambiente. El objetivo fue evaluar en terreno las condiciones ambientales y los criterios técnicos

contemplados en el diseño del proyecto. La jornada promovió el análisis participativo y el fortalecimiento de los mecanismos de control ambiental en clave institucional.

- 08/05/2025 – Reunión con la CEIAM y coordinación institucional con fuerzas de seguridad. Durante esta jornada se realizaron dos actividades: una reunión técnica con integrantes de la CEIAM para el abordaje específico de aspectos técnicos del proyecto en evaluación, y un encuentro con fuerzas de seguridad locales para coordinar acciones vinculadas al mantenimiento del orden público y la seguridad durante el desarrollo del proceso participativo. Ambas instancias reforzaron el compromiso con una gestión ambiental articulada y transparente.
- 13/05/2025 – Charla informativa con concejales del Departamento Las Heras. Se desarrolló una charla dirigida a concejales del Departamento de Las Heras, con el fin de presentar los principales aspectos legales, ambientales y sociales del proyecto. El intercambio promovió una mayor comprensión del mismo por parte de los representantes legislativos y consolidó un canal de diálogo entre los equipos técnicos y los órganos políticos locales.
- 23/05/2025 – Taller participativo central del proyecto (modalidad virtual). Se llevó a cabo el taller participativo central del proyecto “PSJ Cobre Mendocino”, en modalidad virtual, con la participación de actores técnicos, académicos y gubernamentales. La jornada permitió presentar los lineamientos generales del proyecto, intercambiar observaciones y enriquecer el proceso de evaluación ambiental con aportes diversos. Se garantizó la pluralidad de voces y el acceso abierto a la información.
- 23/05/2025 – Práctica profesional supervisada con estudiantes de Agrimensura (Universidad Maza). En el marco de una práctica profesional organizada por la Universidad Maza, estudiantes de Agrimensura realizaron una visita técnica al área del proyecto. La actividad promovió el aprendizaje práctico y el fortalecimiento de capacidades técnicas locales mediante el trabajo en campo, en articulación con profesionales del equipo del proyecto.
- 03/07/2025 – Taller participativo en la Escuela Polvaredas, Las Heras. Se efectuó un taller con docentes y estudiantes de la Escuela Polvaredas,

orientado a socializar información del proyecto y generar un espacio de diálogo educativo. La actividad buscó sensibilizar a la comunidad sobre los aspectos socioambientales vinculados, favoreciendo la construcción de ciudadanía crítica y comprometida con su territorio.

- 04/07/2025 – Taller virtual desde Casa de Gobierno (MEyA). Organizado por el Ministerio de Energía y Ambiente, se realizó un taller virtual destinado a organismos estatales y funcionarios técnicos. El mismo estuvo orientado a compartir avances del proyecto, coordinar acciones interinstitucionales y promover un enfoque de desarrollo articulado y sostenible. La instancia fortaleció la planificación conjunta entre los distintos niveles del Estado.
- 06/06/2025 – Taller participativo en instalaciones de YPF Uspallata. Se desarrolló un taller en las instalaciones de YPF, con la participación de referentes institucionales y representantes de la empresa. Se abordaron temáticas técnicas y estratégicas del proyecto, promoviendo el diálogo entre el sector público, el privado y la comunidad. Esta instancia reafirmó el compromiso conjunto con una gestión territorial responsable. Se contestaron preguntas e inquietudes de la comunidad.
- 03/07/25 - Taller participativo en la localidad de Polvaredas, Las Heras, con la participación de personas residentes en alta montaña. Se abordaron temáticas técnicas y legales del proyecto, promoviendo el diálogo entre el sector público, el privado y la comunidad. Se expuso sobre el procedimiento legal minero en la Provincia de Mendoza y sobre el estado procesal de la EIIA de "PSJ Cobre Mendocino". Se contestaron preguntas e inquietudes de la comunidad.
- 04/07/25 - Taller participativo en las Instalaciones de la Autoridad Ambiental Minera (Peltier N° 451, Ciudad, Mendoza), con los diputados y senadores provinciales. Se expuso sobre el procedimiento legal minero en la Provincia de Mendoza y sobre el estado procesal de la EIIA de "PSJ Cobre Mendocino", y sobre el IIA de dicho proyecto. Se contestaron preguntas e inquietudes de la comunidad.

Sin más que agregar, saludo a Ud. Atte.



Ing. Carla Ortega

Responsable

Área de Desarrollo Sostenible



Gobierno de la Provincia de Mendoza
República Argentina

Hoja Adicional de Firmas
Anexo

Número:

Mendoza,

Referencia: Informe Área de Desarrollo Sostenible

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 6 pagina/s.